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SumárioDia, 27 de junho comemoramos o dia Nacional do 

Progresso,, termo que tem sua origem no la�m, sendo 

a junção de "pro", que significa "para frente", e 

"gresso", que significa "passo, movimento".

Mas será que realmente os patriotas podem comemo-

rar, pois o que estamos vendo é um retrocesso total na 

realizações dos ideiais que deveriam ser: respeito aos 

seres humanos, salários dignos ao trabalhador e o 

melhoramento do pais em termos materiais, intelec-

tuais e principalmente morais.

Infelizmente o que vemos é a imposição da maior 

carga tributária do mundo para sustentar um estado 

inoperante que consome grande parte do PIB na 

sustentação de altos cargos e salários sem contar os 

penduricalhos polítcos.

Este ano pense bem, voce tem a força em suas mãos. 

saiba votar.
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Este colunista...

Esta frase de  Frank Lloyd Wright abaixo  na minha opinião 

cabe perfeitamente com vocês. 

"O sucesso é a consequência de um trabalho duro, 

perseverança, aprendizado, sacri�cio e amor pelo que se 

está fazendo." Parabéns. Sucesso sempre.

Acompanhado do casal Mara Lessing E Neudi Wordell, 

empreendedores na inauguração do novo espaço da 

tradicional Predileta que dita a moda a mais 60 anos em 

nosso município, sempre com muita qualidade e um 

atendimento primoroso. 

Amigo Vilson...

O vice-reitor Acadêmico, professor Dr. Joel Haroldo Baade, 

representou o reitor Dr. Neoberto, que estava em viagem e 

também o presidente da Fundação, Moacir Salamoni na 

recepção as campeãs. Na ocasião, ele recebeu o troféu do 

Fisu América.

A equipe da Uniarp agora começa a preparação para o 

Mundial Universitário, que será realizado em novembro 

de 2025, na China. 

A vitória no Fisu América é um marco significa�vo para o 

�me e um indica�vo promissor para suas futuras 

compe�ções internacionais.

A conquista reflete o esforço cole�vo e a determinação das 

jogadoras, comissão técnica e da ins�tuição, elevando o 

nome da Uniarp no cenário espor�vo universitário. A 

expecta�va agora se volta para o Mundial Universitário, 

onde a equipe buscará mais uma vez representar Santa 

Catarina e o Brasil com excelência.(Fonte: UNIARP)

Que a alegria acompanhe você por todos os momentos e 

que Deus con�nue guiando todos os seus passos e 

iluminando cada vez mais os seus pensamentos.

Que esta data se repita por muitos anos. São os mais 

sinceros votos deste amigo colunista.

Faça com que a sua simpa�a possa contagiar ainda mais 

pessoas, pois você é uma pessoa de muito brilho e a 

humanidade merece que sua luz seja compar�lhada.

Campeãs do Fisu América 2024 - UNIARP

Que esta nova etapa chegue recheada de muita saúde e 

novas oportunidades para concre�zar os seus sonhos mais 

desejados.

Com direito a carreata pelo centro da cidade e uma 

calorosa recepção na Reitoria. Assim foi a recepção nesta 

quarta-feira (05) das atletas do �me de futebol feminino 

da UNIARP, campeãs do Fisu América 2024. 

A atleta Júlia Le�cia Barros da Hora recebeu o prêmio de 

melhor jogadora do campeonato, coroando uma atuação 

brilhante ao longo do torneio. Lourdes e Júlia são 

acadêmicas do curso de Educação Física e Beatriz, é 

acadêmica do curso de Enfermagem.

49 - 998071448



Há diversos �pos de saca-rolhas, 

como os manuais, que exigem mais 

esforço, os de rosca, os de ar compri-

mido ou os elétricos. A escolha entre 

um ou outro depende das suas 

necessidades, mas, em todo caso, é 

essencial que o produto seja feito de 

material resistente e durável. Assim, 

esse acessório para vinho poderá lhe 

acompanhar durante anos. 

Dica: em vinhos mais an�gos, a rolha 

pode ressecar e quebrar durante a 

abertura, portanto, puxe-a com 

muito cuidado. Se ela cair no vinho, 

pode acabar soltando sedimentos e 

estragando sua degustação. Além 

disso, caso queria inves�r, existem 

saca-rolhas pinça, indicados para 

rótulos envelhecidos.  

Taças de vinho

E se a rolha quebrar ou esfarelar 

mesmo assim, é aconselhável 

decantar ou peneirar o vinho para 

re�rar os sedimentos no serviço. 

Saca-rolha

Seguindo na linha de itens essencia-

is, as taças são o recipiente mais 

indicado para uma degustação de 

vinhos. Elas costumam ser feitas de 

vidro ou cristal para facilitar na 

análise visual. Já a parte superior 

arredondada ajuda a manter os 

aromas da bebida. 

Como usar um decanter

Quando pensamos nos espumantes, 

logo lembramos da clássica taça 

flûte, que são alongadas e estreitas. 

O formato é indicado para a degusta-

ção porque auxilia na preservação 

do perlage, além de concentrar os 

aromas das bebidas. Mas, para 

Champagnes vintage, é possível usar 

as de vinho branco sem problemas! 

Para os Champagnes vintage, por 

exemplo, recomenda-se a decanta-

ção para abrir os aromas da bebida, 

já que são exemplares que passam 

por um longo período de guarda. 

Para os vinhos for�ficados e de 

sobremesa em geral, as taças são 

pequenas e mais estreitas.  O 

obje�vo é reter os sabores intensos e 

adocicados da bebida.

Decanter

Trata-se de um recipiente de vidro ou 

cristal alto que pode variar no 

formato, mas que geralmente tem a 

boca levemente alargada, o centro 

afunilado e a base larga. Suas 

principais funções são manter o 

vinho em contato o oxigênio, para 

abrir os aromas, além de separar 

possíveis sedimentos do líquido. 

Também é u�lizado em vinhos mais 

jovens e que possuem muito tanino 

para amaciá-los. 

As taças para vinho �nto têm um 

corpo maior e um bojo mais largo, 

permi�ndo que a bebida tenha 

maior contato com o oxigênio, o que 

realça os aromas e sabores. As para 

vinho branco, por outro lado, têm o 

corpo levemente menor e abertura 

mais estreita, o que ajuda a preser-

var a temperatura e, consequente-

m e nte ,  a s  ca ra c te r í s� ca s  d o 

exemplar. 

O primeiro passo para decantar seu 

vinho é deixar a garrafa em pé com 

algumas horas de antecedência. Isso 

vai fazer com que os sedimentos 

desçam até o fundo e sejam mais 

fáceis de separar.

Em seguida, despeje o conteúdo da 

garrafa cuidadosamente. Assim que 

você reparar que os sedimentos 

a�ngiram o gargalo ou a colocação 

do líquido se tornar mais turva, pare 

de despejá-lo. U�lize uma luz para 

ajudá-lo nessa etapa. (Fonte: Blog Divvino)

Geralmente, o bojo é sustentado por 

uma haste e uma base. Esses 

componentes ajudam a evitar que a 

pessoa segure diretamente na parte 

em que está o líquido (bojo) e a 

bebida esquente. 

Esse item é indicado principalmente 

para vinhos �ntos tânicos e/ou que 

ficaram armazenados durante muito 

tempo. Enquanto es�verem em 

contato com oxigênio, os taninos e 

aromas vão se desenvolvendo aos 

poucos e tornando a bebida mais 

agradável. 

Alguns acessórios para vinho e as funções



Câmara Italiana apresenta a comenda "Renato Timm 
Marins" na Festa della Repubblica Italiana

Sobre Renato  Timm Marins:

Tradicionalmente, o Consulado 
Geral Italiano para os estados de 
Paraná e Santa Catarina promove 

em Curi�ba a celebração do Dia 
da República, que é em 2 de 
junho. Este ano, porém, a capital 
catarinense passou a compor o 
calendário de comemorações 
dessa importante data pela 
primeira vez. Foi neste contexto 
que a Câmara Italiana, na figura 
de seu presidente Tullo Cavallazzi 
Filho, expressou reconhecimento 
e gra�dão ao legado de Renato 
Marins.

 

A Festa da República Italiana em 
Florianópolis teve como principal 
at ração  mus ica l  a  cantora 
Mafalda Minozzi, que é reconhe-
cida como embaixadora da 
música italiana no Brasil. O 
evento foi pres�giado pela Cônsul 
Eugenia Ber�, além de contar 
com a presença de autoridades 
locais, como o prefeito Topázio 
Neto e o secretário de ar�culação 
internacional de Santa Catarina, 
Juliano Froehn O público lotou as 
instalações do Teatro Ademir 
R o s a ,  q u e  fi c a  n o  C e n t r o 
Integrado de Cultura. (Fonte: Câmara Italiana 

de Comercio e Induistra - Fotos: Germano Rorato)Carregada de simbolismo, a 
primeira entrega da comenda foi 
feita à família de Renato Marins, 
na figura de seus filhos Marcelo 
Marins e Maicon Marins. A 
solenidade aconteceu ontem, 18 
de junho, numa ocasião especial 
para a cidade de Florianópolis, 
que foi a comemoração do Dia da 
República Italiana.

Familiares Giorgiana Allage 
Marins, Marcelo Marins e seu 
filho Stefano Allage Marins

Fami l iares  Mariucha Chaid 
Marins, Maicon Marins e seu filho 
Theodoro Chaid Marins

Nascido na cidade de Caçador, 
Santa Catarina, o empresário 
Renato Timm Marins era também 
cidadão italiano e reconhecido 
como Cavaliere della Repubblica 
Italiana. Foi o primeiro presidente 
da Câmara Italiana de Comércio e 
Indústria de Santa Catarina, 
desde sua fundação (2005), e 
conduziu a en�dade por 16 anos. 
Foi  também pres idente da 
Associação Empresar ia l  de 
Caçador – ACIC e membro da 
Câmara de Comércio Exterior da 
Federação das Indústrias do 
Estado de Santa Catarina (FIESC) 
em 2009. 
Além disso, realizou ações de 
relevância nos ramos da cultura, 
comércio e indústria italiana no 
Brasil. Renato Marins faleceu no 
dia 30 de junho de 2021 e deixou 
um legado valioso à comunidade 
italiana no estado de Santa 
Catarina.

1

Com a intenção de homenagear a 
memória de Renato Marins, que 
foi presidente e fundador da 
Câmara Italiana de Comércio e 
Indústria de Santa Catarina, o 
Conselho da Câmara criou a 
comenda "Renato Timm Marins".

A decisão do Conselho está 
fundamentada no reconhecimen-
to da relevância do legado de 
Renato Marins, que é percep�vel 
não apenas na área econômica, 
mas abrange também aspectos 
culturais, afe�vos e relacionais. 
Sua contribuição foi parte funda-
mental  para a promoção e 
construção de laços sólidos entre 
Santa Catarina e a Itália.

Homenagem
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"O sistema de transporte é essencial para a qualidade de vida e 

autonomia de idosos no Brasil".

NOVA LEI DA CNH – IDOSOS  

Nova lei da CNH é anunciada para 
a�ngir em cheio motoristas de 
70,71,72,73 anos pra cima e brasilei-
ros tomam grande susto. O sistema 
de transporte é essencial para a 
qualidade de vida e autonomia das 
pessoas idosas no Brasil.  Infelizmen-
te, os custos associados à renovação 
da Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) podem representar  um 
obstáculo significa�vo para muitos 
idosos, especialmente aqueles com 
menor poder aquisi�vo. Mas, uma 
nova proposta legisla�va pode mudar 
esse cenário.

RENOVAÇÃO GRATUITA DA CNH 
PARA IDOSOS

  

O Projeto de Lei 555/24, em tramita-
ção na Câmara dos Deputados, visa 
isentar os condutores acima de 70 
anos das taxas relacionadas à 
renovação de suas CNHs. Essa 
inicia�va não apenas traria um alívio 
financeiro importante para esse 
grupo, mas também reconheceria a 
importância da mobilidade para a 
qualidade de vida e autonomia das 
pessoas idosas.

ATUALMENTE

Os custos com a renovação da CNH 
variam de acordo com o estado e a 
categoria da carteira. Essa quan�a 
pode representar uma barreira 
significa�va para muitos idosos de 
baixa renda, dificultando seu acesso à 
mobilidade.

SIMPLIFICA CHAPECÓ
Chapecó tem mo�vos para comemo-
rar nos processos de abertura de 
novas  empresas .  O S impl ifica 
Chapecó, que já vinha alcançado 

resultados históricos na redução do 
tempo de atendimento, alcançou a 
meta de 5h em média para abertura 
de empresas no município. Isso seis 
meses antes do previsto, que era final 
de 2024.

UMA SÉRIE DE AÇÕES PARA 
CHEGAR NESSE RESULTADO

Iniciou em setembro de 2023, 
quando o prefeito João Rodrigues 
recebeu a visita do presidente da 
Junta Comercial do Estado de SC, 
Fernando Baldissera, juntamente 
com técnicos da junta e servidores do 
Simplifica Chapecó. Na ocasião foram 
definidas uma série de ações para 
agilizar e facilitar os procedimentos 
para abertura de empresas. Na época 
a média era de 14 horas para análise 
de viabilidade e 15h para liberação de 
alvará. Em 2021 a demora era de 49h.

Enfa�zou o prefeito: ''Determinamos 
que a equipe do Simplifica visitasse a 
Prefeitura de Cascavel-PR, no início 
de 2024, com o obje�vo de verificar 
em loco as ações que a Prefeitura 
daquela cidade �nha adotado para 
agilizar o tempo resposta de abertura 
de empresas, resultando dessa visita 
algumas mudanças que contribuíram 
para chegássemos próximo ao 
mesmo patamar''.

CHAPECÓ TEM A OITAVA MAIOR 
TAXA DE INVESTIMENTO DO BRASIL

JOÃO RODRIGUES

MÁRCIO DA PAIXÃO RODRIGUES

Prefeito de Chapecó destacou que 
além dos inves�mentos, a Prefeitura 
tomou uma série de medidas para 
facilitar o empreendedorismo e gerar 
empregos. "Nós aprovamos leis para 
agilizar a abertura de empresas, 
diminuímos o prazo para abertura de 
empresas de 49h para 5h em média, 
desburocra�zamos processos, 
melhoramos a infraestrutura e, em 
quatro anos, vamos fechar com R$ 1 
bilhão em inves�mentos". Um dos 
inves�mentos é o novo Distrito 
Industrial, na linha Simone�o, que 
está com edital aberto para interessa-
dos. Nessa primeira etapa são 39 
lotes disponíveis. Mas no total serão 
72 espaços que vão incrementar a 
economia e a geração de empregos 
em Chapecó.

O Brasil de acordo com o IBGE possui 
5.565 municípios. A Prefeitura de 
Chapecó tem a oitava maior taxa de 
inves�mento do Brasil, segundo o 
Ranking de Compe��vidade dos 
Municípios, organizado pelo Centro 
de Liderança Pública. De acordo com 
o Diretor de Desenvolvimento 

Econômico da Prefeitura, Márcio da 
Paixão Rodrigues, foram R$ 230 
milhões inves�dos em 2022, para 
uma receita de R$ 1,1 bilhão, o que 
representa taxa de inves�mento de 
20,47% em comparação com a 
receita. Em SC, Chapecó ficou em 1º 
lugar, seguido por Jaraguá do Sul.

JOÃO RODRIGUES 

O Diretor de Desenvolvimento 
Econômico da Prefeitura se manifes-
tou: "Os inves�mentos do município 
criam uma expecta�va posi�va no 
setor posi�vo, que passa a confiar 
mais no desenvolvimento local e 
passa a inves�r mais. Então os 
inves�mentos do poder público 
acabam mul�plicando. Prova disso 
são os inves�mentos em construção 
civil, que passam de R$ 10 bilhões. 
Isso cria um ciclo de prosperidade".



O comandante do 15º BPM...

Major Marcelo Correia Macedo durante entrevista ao 

Programa Alcir Bazzanella nas fes�vidades dos 17 anos de 

existencia do batalhão em nossa cidade. 

Histórico

A história da Polícia Militar começou em 1934 com a 

a�vação do primeiro destacamento permanente com a 

emancipação do município. 

O Empresário Jovelci Gomes...

Durante o evento, houve a entrega de �tulo Amigo da 

PMSC, brasões de mérito e medalhas por tempo de 

serviço, além de medalhas comemora�vas do 10º CRPM 

e 15º BPM para autoridades militares e civis que contribu-

íram de alguma forma para o engrandecimento do 

batalhão.

Foi um dos agraciados com a comenda, com agradeci-

mento a sua contribuição a ins�tuição.

No decorrer dos anos, a unidade foi transformada em 

pelotão, companhia e guarnição especial até ser oficiali-

zada batalhão no dia 18 de junho de 2007. Atualmente, o 

15º BPM abrange 13 municípios e tem a sua sede em 

Caçador.

Este colunista emoldurado...

Em seu discurso, o comandante do 15º BPM enalteceu a 

evolução do batalhão, destacando a par�cipação dos 

veteranos nessa história. Ele ressalta que há várias 

conquistas para comemorar nestes 17 anos de existência 

do batalhão.O evento, que foi abrilhantado pela banda 

sinfônica Músicos do Contestado, contou o tradicional 

corte de um bolo comemora�vo, o qual foi servido para o 

público presente.

Atletas Femininas do Volei de Caçador...

Es�veram presentes o comandante-geral da Polícia 

Militar de Santa Catarina (PMSC), coronel Aurélio José 

Pelozato da Rosa,além de outras autoridades militares e 

civis, convidados e familiares.

Com Jeanine Varela,Jucene Busato, Maria Luiza e Rose 

Faoro durante minha apresentação de Elvis Presley no 

espaço de eventos Terra Mix.

Sagraram-se tricampeãs da AMARP no ul�mo dia 15 na 

compe�ção realizada no município vizinho de Arroio 

Trinta. Parabéns.



Show Alcir Bazzanella Cover de Elvis Presley  no TERRAMIX



Neusa Carmen Dalmas Zandavali
Ao familiares e amigos de

Uma singela homenagem a esta 
pessoa ímpar

Equipe da Revista Feeling

Perder alguém que amamos é uma provação terrível, principalmente quando é por morte. Todos conhecemos 

que esse é o des�no final de quem vive, mas nada nos prepara para uma despedida eterna.

Não se entreguem ao sofrimento. Tenham fé que esta dor um dia vai diminuir, que este sofrimento agudo vai 

ser amenizado.

Tentem entender e aceitar esses sen�mentos e lidar o melhor que puder com a saudade. Recorde quem par�u 

com carinho e amor, e assim manterá, viva sua memória.

Silenciem as vozes e escutem apenas o vosso coração. Vivam o luto, mas busquem paz, busquem amor, 

busquem luz e consolo. 

O tempo de luto serve para nos despojarmos dessa dor, mas a verdade é que nunca superamos completamen-

te a morte de quem amamos. 



No 1º trimestre do ano, a produção 
industrial catarinense cresceu 1,1% 
em relação ao 4º trimestre de 2023, 
na série livre de efeitos sazonais. Esse 
valor ficou acima da média nacional 
que registrou expansão de 0,3% na 
mesma base de comparação. Já na 
comparação com o primeiro trimes-
tre de 2023 o estado apresentou alta 
de 3,7%. Isso demonstra a con�nui-
dade da recuperação nos níveis da 
produção industrial, especialmente a 
par�r do úl�mo trimestre de 2023. 

As condições financeiras menos 
restri�vas na economia domés�ca 
es�mularam o setor de fabricação de 
minerais não metálicos, que expan-
diu 1,4% no trimestre. O crescimento 
é explicado por um maior dinamismo 
do setor da construção civil no início 
de 2024, que também se beneficia da 
queda dos juros e vem registrando 
aumento nas contratações no início 
de 2024.

Os equipamentos elétricos vem 
sofrendo influência da  recuperação 
da demanda domés�ca, devido ao 
arrefecimento do preço de produtos 
como eletrodomés�cos. O segmento 
também tem outro vetor importante 
para o resultado posi�vo, as vendas 
internacionais, especificamente de 
motores elétricos. O mesmo vale para 
a indústria de máquinas e equipa-
mentos que ampliou as exportações 
de compressores de ar, e a produção 
de maquinário agrícola.

Por outro lado, a fabricação de produ-
tos de borracha e materiais plás�cos 
registrou retração na análise trimes-
tral. 

Além disso, cabe o destaque para a 
recuperação das a�vidades industria-
is ligadas a bens de capital, como a 
fabricação de equipamentos elétricos 
e máquinas e equipamentos com 
crescimento de 2,7% e 1,6% respec�-
vamente.

O setor automo�vo também apre-
sentou desempenho posi�vo na 
análise trimestral com crescimento 
de 2,2% ante trimestre imediatamen-
te anterior.  Além da queda nas 
importações de veículos, o que cola-
borou para es�mular a indústria local, 
as exportações de partes e peças, 
especialmente para o México tem 
contribuído para a recuperação do 
segmento no estado.

No trimestre findo em março, ao 
comparar com o trimestre anterior, 
ajustado sazonalmente, destaca-se o 
desempenho da indústria de madei-
ra. Houve um crescimento de 4,0% na 
a�vidade, demonstrando uma recu-
peração gradual, par�cularmente em 
2024, impulsionada pela demanda 
externa crescente. Este setor indus-
trial é um dos mais internacionaliza-
dos do estado, com boa parte da pro-
dução des�nada à exportação. Diante 
da melhoria no mercado imobiliário 
nos EUA, principal comprador dos 
produtos de madeira catarinenses, as 
exportações têm aumentado, contri-
buindo para o desempenho posi�vo 
em 2024.

A queda pode ser explicada por uma 
menor demanda por embalagens 
vinda do setor de produtos alimen�-
cios, que também apresentou decrés-
cimo na produção no primeiro trimes-
tre do ano.

O setor de metalurgia do estado regis-
trou um recuo de 5,1%, resultado que 
pode ser parcialmente explicado pelo 
aumento das importações de aço e 
produtos de aço chinês. Tanto a 
indústria brasileira quanto a catari-
nense vêm enfrentando dificuldades 
devido à concorrência com esses 
produtos importados.(Fonte: FIESC)

Índice de  

Economia

Indústria catarinense cresce 1,1% 
no 1º trimestre de 2024



RelembrandoRelembrando

Hospital de caridade e maternidade Jonas 
Ramos. Ao fundo frigorifico dom porquito.

  Foto do empresario Normando Tedesco com 
presidente da reduplica João Goulart  Filho

Carnaval em Caçador / bloco dos 
25 clube 7 de setembro

 Caçador SC, Rua Senador Salgado Filho, chama-
da pelos an�gos de rua dos tocos, caminhão da 

serraria Maúa

Acidente na ponte anos 50

Estação ferroviária de Caçador,  serviço frete 
com carroça. Sr. Albano Donadel  mais tarde  

virou taxista.

Fotos desfile 
vasco da gama 

de Caçador.
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As nossas escolhas mudam o rumo de 
nossa história e podem nos levar 
"além do horizonte". Estão �mbradas 
nas escolhas desde como iniciamos o 
dia, na nossa alimentação que trará 
consequência em nossa saúde, na fé e 
como desejamos desenvolvê-la, afi-
nal em qualquer setor de nossas 
vidas.

" Viver, e não ter a vergonha de ser 
feliz..." a vida é a melhor das profes-
soras que temos, traz das emoções, 
desde a maior das alegrias à pior das 
dores e em cada uma delas ensina-
mentos que não aprendemos em 
nenhuma escola e tempo nenhum 
consegue apagar.

Por mais que qualquer uma das três 
as vezes nos decepcionem, ouso dizer 
que gosto de qualquer uma delas e 
todas testam as mais ín�mas das 
nossas emoções.

Nossas escolhas...ah nossas esco-
lhas!..., são capazes de dar um rumo 
desconhecido cheio de pedras ou 
flores. E como temos a estranha 
mania de pensar " mas se eu �vesse 
feito isto ou aquilo..." " ah se eu �ves-
se ouvido aquela pessoa mais experi-
ente que tentou me avisar", talvez 
por isso o ditado popular: "conselho 
não se dá", talvez porque a maioria 
não quer ouvir.

A polí�ca…o que falar dessa???? Que 
tanto interfere na vida de todos nós. 

Aqui conseguimos ver o lado mais 
sórdido das pessoas e muitos deseja-
riam que ninguém �vesse opinião, 
pensamentos, afinal ideias próprias 
podem iden�ficar a pior das inten-
ções do polí�co mal-intencionado. 

Onde será que as pessoas perderam o 
rumo? No meu tempo, os amados 
professores nos davam, em sala de 
aula, es�mulos para desenvolvermos 
o cérebro, aprendendo o conteúdo, 
aprendendo a pensar e concluir, esco-
lher e agir a par�r deste trinômio. 
Naquela época, a polí�ca estudan�l 
me encantava, pois, um debate con-
frontando ideias, sem impor, faziam 
todos pensar e crescer. 

Hoje, bem, hoje tente contestar os 
"sabe tudo", doutrinados por outros 
"sabe tudo" nos bancos escolares, 
escolas onde se perdeu o respeito, se 
perderam nas drogas, onde paredes 
são pichadas e a sujeira, até moral, 
está por toda parte... triste... Onde foi 
que tudo se perdeu? Uma orquestra 
regida por poucos e seguida por mui-
tos.

Pois bem, estamos em ano eleitoral e 
é importan�ssimo cada um de nós 
olharmos para o candidato e não o 
ver como o amigo, ou como o que vai 
me dar bene�cios ou acreditar na sua 
promessa ou no dinheiro que traz 
para o município, pois não devería-
mos ter preço, devemos sim, se o 
candidato es�ver buscando a reelei-
ção, devemos dar uma "olhadinha " 

em:  como ele votou na câmara? 

Esperando que o seu filtro nunca 
passe por ser amigo, parente ou 
outros fatores já colocados no texto 
acima, desejo que as suas escolhas 
façam da vida de todos um jardim 
florido com pedras somente para 
aprendizado e construção de escadas 
para o sucesso.

Um grande beijo.                     

Quem ele apoia? Ou é apoiado. Qual 
a ideologia que defende? Se ele ou os 
seus pra�ca ou defende aquilo que 
chamamos "mamar na teta do gover-
no". Devemos colocarmos muitos 
filtros para não reclamarmos do 
amanhã e exercermos o nosso direito 
do voto (enquanto ainda temos) de 
maneira consciente e responsável.

A Vida, as Escolhas e a Poli�ca

                

 Dra Cleonice dos San-

tos Mo�ecy

Médica - CRM 4914

Rua Victor Meireles 

663 

Videira SC

49 991527673

 



O espaço lounge do Hotel Hilton Inn, 

na Praia Brava, foi palco recentemen-

te para um encontro com o tema "Elas 

Compar�lham". A intenção do evento 

foi a conscien�zação do compar�lhar, 

mostrando que a esté�ca, a marca 

pessoal e o posicionamento fazem 

parte de um conjunto para o sucesso. 

Foram abordados temas como auto-

es�ma, empoderamento feminino, 

cuidados com a beleza e a importân-

cia do compar�lhamento de expe-

riências. As palestrantes compar�lha-

ram suas vivências e dicas, incen�van-

do a troca de conhecimentos e a união 

entre as mulheres.

Por que será

O presidente do Supremo Tribunal 

Federal, ministro Luís Roberto Barro-

so em momento recente fez uma 

palestra, no Curso de Polí�ca e Estra-

tégia de Comando e Estado-Maior do 

Exército. Barroso embora sendo pro-

fessor emérito da Escola, não foi con-

vidado para nenhuma palestra duran-

te todo o governo de Jair Bolsonaro.

A psicóloga Suelen Berger, Simone 

Vio�o, Fabi Frare e Carol Frizzo – Foto: Iuri 

Amarante

Mulheril

A mais nova edição da CASACOR-SC, já 

esta marcada para 30 de junho a 11 de 

agosto, no empreendimento Boule-

vard Royal Residence, em Itapema. E 

de olho no que será apresentado na 

m o s t r a ,  a  l o j a  d e  d e c o r a ç ã o 

Dcor&Gi�, em Itajaí antecipou um 

bate papo com alguns profissionais 

para falarem sobre as tendências e 

novidades que devem ser vistas nesta 

edição 2024.

Mostra

A ex-primeira-dama Michelle Bolso-

naro, presidente do PL Mulher, disse 

em um evento do par�do em Palmas 

(TO) que, “não é fácil” ser mulher do 

ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). E 

ressaltou: “Porque, gente, eu sou 

casada com um homem a�pico. 

Então, o meu casamento é a�pico. 

Não é fácil ser esposa de Jair Messias 

Bolsonaro”.

Grife de calçados Paula Torres - Imagem: Divulgação

Recentemente um grupo seleto de 

mulheres par�cipou de um encontro 

promovido pela grife de calçados 

Paula Torres, que está chegando a 

Balneário Camboriú. Em um almoço 

promovido pela marca no restaurante 

Pecorino, no Balneário Shopping, com 

a presença da es�lista Paula Torres, 

que está feliz e ansiosa pela chegada 

de sua grife em Santa Catarina. Todos 

os modelos são exclusivos e feitos a 

mão, com opções que vão desde sapa-

�lhas a sandálias de salto alto.

Bilionária

Fora do normal

Imagem: Divulgação designer de interiores - Linda Cris Araújo

Os dados do Conselho Nacional de 

Jus�ça dão conta que o custo da 

Jus�ça do Trabalho cresceu R$ 10 

bilhões entre 2013 e 2023. Em 2013 

era de R$ 13,1 segundo relatório Jus�-

ça em Números. Conforme relatório: 

em 2012, 53.988 funcionários custa-

vam R$ 13 bilhões; em 2023, 54.127 

custam quase R$ 23,1 bilhões.

Primor

Verboso

“A gente olha os alunos das escolas 

cívico-militares e vê que está diante 

de um novo Bolsonaro lá na frente”, 

de Tarcísio de Freitas, sancionando lei 

que ins�tui escolas cívico-militares 

em São Paulo.

José Bonifácio de Oliveira Sobrinho, 

com 89 anos está se aposentando. Já 

se afastou do comando da TV Van-

guarda, afiliada da Globo em São Jose 

dos Campos, interior de São Paulo, 

mas con�nua dono e acionista do 

canal. Foram seis décadas na maior 

televisão do Brasil – quatro na matriz, 

como diretor-geral e nas úl�mas duas 

décadas como presidente da televisão 

regional.

Simplesmente Boni

Nivaldo Narã     nivaldonara@colunista.com.br



Os convidados foram apresentados 

às novidades da marca californiana, 

criada em 1987, que traduz o �po 

despretensioso chic e cujas peças 

são todas feitas à mão na Itália. A 

Oliver Peoples faz parte da linha de 

óculos de luxo da Luxo�ca, empresa 

italiana, distribuidora dos óculos, das 

maiores grifes internacionais, tam-

bém a maior empresa fabricante de 

óculos de luxo do mundo, e que com 

certeza tem tudo a ver com o lifestyle 

de nosso litoral.

sileira

Luxuoso

Jabu�caba bra

Um grupo de convidados a bordo de 

um iate da Iate Marine, agitou a orla 

de BC, no evento Oliver Peoples Al 

Mare. 

Janine Antunes e Rud Gonçalves - Fotos: 

Chantal Cantador Fotografia

Jabu�caba do Judiciário é esse apeli-

do que ganharam as coisas que só se 

vê no Brasil, como a fruta oriunda da 

nossa Mata Atlân�ca, a Jus�ça do 

Trabalho e a Jus�ça Eleitoral, custa-

ram ao pagador de impostos R$ 30,3 

bilhões em 2023, de acordo com o 

relatório “Jus�ça em Números”. Esta 

grana toda é quase 25% dos R$ 132,8 

bilhões, que todo o Judiciário custou 

no ano.

Circulando

Circulando por Santa Catarina, nos 

eventos catarinenses encontramos 

personagens importantes, pessoas 

notáveis, que fazem o sucesso dos 

agitos, por onde passam.

Silvana Elia, Rui Gielow e Neia de 

Jesus - Foto: @pitramos e @woohoofilmes

FAdriely Lopes - Foto: Camilla Carniel

Em conformidade com o CEO da 

gigante Saudi Aramco, Amin Nasser, 

que tem repe�do que “a transição 

energé�ca está fracassando” e “os 

formuladores de polí�cas deveriam 

abandonar a fantasias de eliminar o 

petróleo e o gás, uma vez que a 

demanda por combus�veis fósseis 

deve con�nuar a crescer nos próxi-

mos anos”.

Armandio Nascimento e Carol Tolen-

�no - Foto: Camilla Carniel

Apesar dos avanços, hoje em dia, a 

geração eólica e solar ainda só res-

ponde por apenas 13% da produção 

global de energia e como faremos 

para não usar combus�veis fósseis, 

pelo menos no curto prazo. 

Tenebroso

Combustão

 Dai Polano e Patricia Sphair - Foto: Fernan-

do Andrade

“São Paulo manteve as saidinhas”, 

por lá 1.500 fogem para retomar o 

crime. Até agora, no Estado-SP, a 

“saidinha” deu fuga a mais de 15.000 

bandidos.

Conforme dados do banco Goldman 

Sachs, o mundo dos influenciadores 

digitais deve movimentar quase US$ 

500 bilhões até 2027. Nessa es�ma�-

va significa dobrar os valores atuais, 

de US$ 250 bilhões, que os criadores 

de conteúdo conseguem com seus 

posts nas redes sociais. 

Em tempo: Os Estados Unidos lide-

ram o ranking global seguido pelo 

Brasil, que ocupa a vice-liderança do 

segmento com mais de 10 milhões 

de influenciadores

Não tem sido fácil implantar a lei 

aprovada pelo Congresso que ex�n-

guiu as “saidinhas” dos presos do 

sistema penitenciário. 

Valores



Escolha colocar sua confiança em 
Deus. 

Fale assim:

A fé apresenta várias facetas.

A sua confiança está em seu trabalho, 
patrão, talentos naturais ou amigos?

a e decidimos o que vamos fazer com 
ela. 

A confiança não se deixa levar por 
raciocínios carnais, ela permite que 

Deus seja Deus.

Todos nós temos confianç

Em que você tem colocado a sua con-
fiança?

Temos que nos lembrar de quem nos 
livrou no passado e saber quem é que 
vai nos livrar de problemas no presen-

te. 

A confiança apresenta algumas quali-
dades que a iden�ficam. 

T

"Uns confiam em carros, outros, em 
cavalos; nós, porém, confiamos no 

Senhor e nos gloriaremos em o nome 
do Senhor, nosso Deus." – Salmo 20:7

Decidimos em quem e no que coloca-
mos nossa confiança.

A confiança não é confusa porque não 
necessita de se inclinar em seu pró-

prio entendimento. 

No entanto, a faceta mais brilhante é a 
confiança!

Fé e confiança

Depois, temos que colocar a nossa con-
fiança no lugar certo, que é somente 

Deus.

A confiança não é triste porque ela 
entrou no descanso de Deus. 

alvez você confia em você mesmo, em 
seus sucessos passados, educação ou 

bens.

Todas estas coisas são temporais. 
Estão sujeitas a mudar.

"Só o Senhor não muda. Somente Ele 
é a rocha que não pode ser movida".

Isto requer uma fé maior, mas os bene-
�cios serão maiores ainda.

"Confio no Senhor de todo meu cora-
ção e com toda a minha mente.

Não me apoiarei em meu próprio 
entendimento ou em minha introspec-

ção.»

Autoria do texto desconhecida

Deixe DEUS agir em sua vida, somente 
assim veremos com mais clareza tudo 

o que está ao nosso redor e nem 
sequer olhamos com os olhos do cora-

ção!



Rua Conselheiro Mafra, 708 |Fone (49) 3563.2517 |Caçador, SC |
Filial: Av. Herbert Hadler, 435 | Fone (53) 4141.1419 | Pelotas, RS 

Pratique a coleta seletiva.

A cidade e o planeta agradecem.

Ÿ Limpeza Urbana

Ÿ Operação de Aterros Sanitários

Ÿ Recuperação de Áreas DegradadasŸ Implantação de Aterros Sanitários

Ÿ Coleta, Coleta Seletiva e Reciclagem

Cidade limpa. Direito seu, dever de todos.



C

Geral

É comemorado dia 27 de junho e 
vale salientar que ao longo dos anos, 
o Brasil tem sido palco de grandes 
transformações polí�cas e sociais, se 
tornando um país reconhecido pelo 
mundo inteiro. 

Freyre aponta, sobre tal transição, 
elementos sociológicos do an�go 
regime que ainda permaneceram 
mesmo após a mudança. 

Por isso, vale lembrar que no dia 27 
de junho é comemorado oficialmen-
te o Dia Nacional do Progresso, 
termo que tem sua origem no la�m, 
sendo a junção de "pro", que signifi-
ca "para frente", e "gresso", que 
significa "passo, movimento".

Seu sen�do é a realização dos ideais 
republicanos: a busca de condições 

sociais básicas (respeito aos seres 
humanos, salários dignos etc.) e o 
melhoramento do país (em termos 
materiais, intelectuais e, principal-
mente, morais).

A expressão é a forma abreviada da 
frase do posi�vista francês Augusto 
Comte: "O Amor por princípio e a 
Ordem por base; o Progresso por 
fim". 

A frase é também o �tulo de um livro 
escrito por Gilberto Freyre, publica-
do em 1957 em que o autor fala 
sobre a transição da Monarquia à 
República no Brasil.

Desde sua criação, "Ordem e Pro-
gresso" é o lema nacional da Bandei-
ra do Brasil, idealizada por Raimun-
do Teixeira Mendes e pintada pela 
primeira vez pelo ar�sta Décio 
Villares. 

No entanto, esta integração de 
outros setores da sociedade se dava 
de maneira bastante conservadora, 
de acordo com Freyre, na medida 
em que República ainda man�nha o 
modo de organização da Monarquia.

De qualquer maneira, o Estado pos-
sui, de fato, suas obrigações em rela-
ção ao progresso do país. Entretan-
to, não se pode esquecer que cada 
indivíduo pode e deve par�cipar 
desse processo.

 Cada um de nós precisa exercer suas 
funções como cidadão, tendo 
conhecimento pleno de seus direi-
tos e deveres. Somente assim se terá 
um país cada vez mais justo, digno e 
é�co.(Blog:Verbo Jurídico)

Além disso, para o autor, as transfor-
mações da época não haviam sido 
tão significa�vas, devido a perma-
nência de um modo de organização 
social ainda predominantemente 
paternalista, que fora apenas reduzi-
do pelo crescimento da urbanização, 
da industrialização e a ascensão 
social de alguns setores da socieda-
de antes excluídos.

Dia Nacional do Progresso...



Educação

UNIARP conta agora com a Coordenação de Pós-

Graduação, Pesquisa e Internacionalização.

A apresentação foi realizada pelo 
professor Dr. Joel Haroldo Baade, 
vice-reitor Acadêmico.

Dia 14 de junho, a UNIARP fez a 
apresentação oficial da Coordenação 
de Pós-Graduação, Pesquisa e 
Internacionalização. A professora 
Dra. Rosana Claudio Silva Ogoshi será 
a coordenadora do novo setor da 
Universidade. A assistente técnica 
será a professora Ma. Adriana Pereira 
Benjamini.

A nova coordenação ficará responsá-
vel pelo setor de pós-graduação lato e 
stricto sensu, pela iniciação cien�fica, 
comitês de é�ca, grupos de pesqui-
sas, pela Editora UNIARP, além dos 
projetos com financiamento, os 
laboratórios de pesquisa, inovação e 
a  i n t e r n a c i o n a l i z a ç ã o  d a 
Universidade.

O reitor da UNIARP, Dr. Neoberto 
Geraldo Balestrin parabenizou a nova 
coordenadora e reforçou a ação da 
Universidade que segue no caminho 
da valorização dos talentos da casa. 
"Estamos trabalhando para organizar 
todos os setores e assim, seguir 
auxil iando toda a comunidade 
acadêmica e indo além dos muros, 
com soluções para as demandas da 
comunidade de toda a região", 
comenta.

Diagnós�co situacional das 
unidades básicas de saúde

A a�vidade principal desse semestre 

foi a construção de um "Diagnós�co 
Situacional" da UBS em que o acadê-
mico estava inserido. O conteúdo 
proporcionou a compreensão das 
condições de saúde das comunida-
des. 

De acordo com professores da IESC 
deste semestre: Dayane Carla Borille, 
Rafael Ma�e e Solange De Bortoli 
Beal, as temá�cas são de grande 
importância para inserir o acadêmico 
de Medicina na relevância do SUS, um 
dos maiores sistemas públicos de 
saúde do mundo, o qual garante 
acesso universal e gratuito aos 
serviços de saúde para toda a popula-
ção brasileira, incluindo estrangeiros 
residentes no Brasil. Para os futuros 
médicos, compreender o funciona-
mento, os princípios e os desafios do 
SUS é fundamental para promover 
um atendimento humanizado e de 
qualidade.

Os acadêmicos  conheceram e 
avaliaram aspectos como a acessibili-
dade dos serviços, a gestão de 
trabalho, iden�ficaram as principais 
demandas de saúde da população 
local, padrões de doenças prevalen-
tes e as áreas de maior vulnerabilida-
de com propostas de intervenções.  
Ainda, esse estudo possibilitou que 
os estudantes desenvolvessem uma 
visão crí�ca e integrada sobre o 
Sistema Único de Saúde (SUS).

O Diagnós�co envolve uma coleta e 
análise de dados relevantes sobre 
aspectos estruturais, funcionais, 
econômicos, determinantes sociais 
de saúde, permi�ndo iden�ficar 
pontos fortes, pontos a melhorar, 
oportunidades e ameaças à saúde da 
população do território adscrito.

Dia 13 de junho, as turmas CHI e PHI 
do curso de Medicina da UNIARP 
finalizaram o 1º semestre da Unidade 
Curricular da Integração Ensino 
Serviço e Comunidade (IESC). A 
avaliação final deu-se através da 
apresentação dos trabalhos desen-
volvidos nas aulas teóricas e prá�cas 
nas Unidades Básicas de Saúde (UBS).



Na CozinhaNa Cozinha
Com Alcir Bazzanella

Filé de �lápia à parmegiana

1/2 colher de chá de pimenta de sua preferencia (ou a 
gosto)
1/3 xícara de chá de cheiro-verde (ou a gosto)
150 gramas de mussarela ralada

1 dente de alho picado

Reúna todos os ingredientes do seu filé de �lápia à 
parmegiana fácil;

Depois, separe em pratos diferentes, a farinha de trigo 
(temperada com um pouquinho de sal), a farinha de 
rosca e os ovos levemente ba�dos;800 gramas de filé de �lápia

2 colheres de sopa de azeite

Servir com batatas gra�nadas ao forno com parmesão e 
ou arroz com açafrão na manteiga com salada de folhas 
verdes e palmito. 
Para beber um vinho branco  ou espumante brut de sua 
preferência.

1/2 cebola picada

Óleo para fritar

Quando todos os filés es�verem empanados, leve uma 
frigideira ao fogo e esquente o óleo (quan�dade 
suficiente para fritar por imersão);

Tempere com sal, pimenta e acrescente o molho de 
tomate;
Cozinhe por cerca de 10 minutos, mexendo às vezes para 
não queimar. Se necessário, adicione um pouco de água. 
Desligue o fogo, coloque o cheiro-verde, misture e 
reserve.

1/2 colher de chá de sal (ou a gosto)

Farinha de rosca para empanar

Ingredientes

Farinha de arroz para empanar

3 ovos para empanar

2 saches de molho de tomate (600 gramas no total)

Para o molho, leve uma panela ao fogo médio, coloque o 
azeite e frite a cebola e depois o alho;

Tempere os filés de �lápia com limão, sal e pimenta. 
Misture e deixe-os descansar por uns 10 a 15 minutos, a 
fim de que o tempero fixe melhor;

Coloque um filé no óleo, deixe fritar até que ele fique 
bem douradinho e depois vire para dourar a outra parte. 
Frite um por vez. Escorra os filés em papel-toalha para 
ficar bem sequinho;
Em um travessa, forre o fundo com um pouco do molho, 
disponha os filés fritos por cima, despeje o molho de 
tomate sobre eles e salpique a mussarela;

(49) 99807 1448
revistafeelingcdr@hotmail.com

Vem fazer para desta revista



Quem não e visto
Não  é lembrado
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Escola Domingos da Costa 
Franco...

  
h�ps://www.youtube.com/watch?v=
vGBhNdsanxQ

O Planeta dos Estudantes é um con-
curso de filmes de até 1 minuto de 
duração des�nado a estudantes do 
ensino médio, fundamental e univer-
sitário de todo o Brasil, cujo intuito é 
sensibilizar crianças e jovens sobre a 
importância da preservação do meio 
ambiente, e especialmente da Água 
como bem comum.

Patrocinado pela Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Básico (ANA), 
como parte da nona edição do Fes�val 
Planeta.doc, o júri foi cons�tuído 
pelos servidores da AN, Eliana Teles do 
Carmo e Rodrigo Ferreira e por um 
representante do Planeta.doc Fes�-
val. 

Com largada às 7h30 em frente ao 
quartel, a corrida contou com a par�-
cipação de corredores de diversas 
cidades. 

A prova com percurso de 5 km teve 
como obje�vo promover a saúde e 
integração entre a comunidade e a 
Polícia Militar.

Conquistou o  prêmio nacional sob o 
tema "Um minuto pode mudar o mun-
do", promovido pela Agência Nacional 
das Águas - ANA, com o video  produ-
zido pelos estudantes, com o auxílio 
de uma agência de comunicação, 
alcançou recebeu mais de 80 mil 
votos. Par�ciparam os alunos Thaila 
Gabrieli, Ana Alice, Miguel da Silva. 
Eles concorreram com  ins�tuições de 
ensino de todo país. 

Um dos destaques foi o policial militar 
3º sargento Roberval Erasmo Eckl, 
pertencente ao 15º BPM, o qual con-
quistou o primeiro lugar da prova 5 km 
- fardado masculino, com o tempo de 
19min02s. 

Corrida de Rua da Polícia Mili-
tar é um sucesso em Caçador

Veja o trabalho através do link: Confira 
a produção:

Mais de 300 atletas e entusiastas do 
esporte par�ciparam da primeira 
edição da Corrida de Rua da Polícia 
Militar de Caçador na manhã de 
domingo, 16. O evento foi realizado 
em comemoração ao aniversário de 
17 anos do 15º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM).

«A corrida superou nossas expecta�-
vas, seja pela grande quan�dade de 
atletas que par�ciparam, seja pelos 
elogios recebidos por eles, que para-
benizaram pela organização da corri-
da e pela escolha do trajeto, que, ape-
sar de desafiador, gerou sa�sfação e 
sensação de missão cumprida a todos 
que finalizaram a prova", disse.

O comandante também fez um agra-
decimento. "Estamos felizes e gratos 
por todo o apoio recebido da comuni-
dade caçadorense, aos patrocinado-
res e todos que ajudaram de alguma 
forma, nosso muito obrigado. Viva 
Caçador, viva o 15⁰ Batalhão e viva a 
PMSC", completou.

Estudante Cidadão da PMSC 
forma mais de 380 alunos em 
Caçador

A Polícia Militar de Santa Catarina 
realizou, na noite de terça-feira, 18, a 
formatura de encerramento do pro-
grama Estudante Cidadão na escola 
Hilda Granemann de Souza, em Caça-
dor.

O evento celebrou a formação de mais 
de 380 alunos do 1º ao 5º ano que, 
durante três meses, vivenciaram na 
prá�ca os valores de civismo, cidada-
nia e respeito.

De acordo com o comandante do 15º 
BPM, major Marcelo Correia Macedo, 
a prova foi um sucesso absoluto e a 
expecta�va é que a corrida se torne 

um evento anual no calendário espor-
�vo da cidade.

Fatos e FotosFatos e Fotos



PROGRAMA 
ALCIR BAZZANELLA

Exibido para mais
de 9.000.000 de
Telespectadores

Youtube: 
Programa 
 Alcir Bazzanella

www.abonline.com.br
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